

Crecimiento sostenible de la palmicultura en Costa Rica

Con el propósito de orientar el Programa de Biocombustibles en el país centroamericano, Fedepalma, a través de su Presidente Ejecutivo, Jens Mesa Dishington y su Especialista en Relaciones Corporativas, Camila Escallón, adelantó una gira por Costa Rica para conocer el estado de la palmicultura local. Con 68.000 hectáreas en producción y una producción anual de 230.000 toneladas de Aceite de Palma Crudo (CPO), el país Tico cubre una demanda local de 75.000 toneladas y exporta las 155.000 toneladas restantes.

La gira por el Pacífico sur de Costa Rica incluyó una visita a la cooperativa Coopeagropal, la productora de semillas ASD Costa Rica, la empresa Palma Tica y el gremio Canapalma.

Coopeagropal

La cooperativa es dueña de cultivos de palma de aceite, una extractora, una palmistería y una refinería, complementada por el sistema de cogeneración de energía que están próximos a poner en funcionamiento para ser la primera empresa del sector palmero en Costa Rica energéticamente autosuficiente. Pretenden, además, ser carbono neutral para el próximo año.

El modelo cooperativo está compuesto por un total de 650 asociados, 500 de los cuales son trabajadores y 150 son independientes. En materia de proyección social han hecho un énfasis especial en fomento educativo, salud, medio ambiente, cultura y deporte.

Coopeagropal es un excelente ejemplo de que la unión hace la fuerza y que lograr metas que parecen inalcanzables desde una perspectiva individual, se hace posible a través de la colectividad.

Palma Tica

Es la empresa de palma de aceite más grande del país y, además de su desempeño económico, es de resaltar los avances que han tenido en materia de desarrollo de proveedores.

Complementario al financiamiento para el desarrollo de los cultivos propios de sus proveedores, Palma Tica les regala las plántulas a cambio de 24 años de contrato para la compraventa del fruto. Tienen apoyos también en el diseño de su plantación, asistencia técnica y charlas de capacitación. Los proveedores tienen además la posibilidad de comprar una gran variedad de insumos, que la empresa les vende a costo y les cobra a tres meses. Pueden acceder también a préstamos para mejoras y al pago adelantado de fruta.

ASD Costa Rica

ASD se encuentra a la vanguardia de la investigación y el desarrollo de semillas de palma de aceite, parte fundamental para el aumento de la productividad del cultivo y la defensa contra enfermedades que afectan la palma de aceite.

Canapalma

En el marco del relacionamiento con los gremios palmeros de Latinoamérica, Fedepalma ofrece apoyo en el fortalecimiento gremial e institucional de Costa Rica, para alcanzar una mayor representatividad, se visitaron sus instalaciones en Río Claro.



ASD Costa Rica presenta los diferentes materiales de semillas y sus avances en investigación.